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海量阅读成就作家梦
记者（以下简称记）：你的处女作是何时发在何刊

物上？还记得那篇文章的内容吗？

许诺晨（以下简称许）：最初变成铅字的是小学时

发表在《上海作文》等期刊上的作文，真正的文学处女

作应该是初中时写的一篇杂文《我为歌狂》，刊发在《合

肥晚报》“男生女生”版，写的是我对音乐的热爱，对自

己喜欢的歌手张信哲、陶喆等演绎歌曲的理解和感受。

看到自己的文章变成铅字，非常有成就感，更激发

了自己对文学的兴趣和对写作的信心。

记：这套书的写作是从什么时候开始的？请说说

写作的起因和过程。

许：这套书是2012年的2月开始写的，前后两个月

不到就完成了，可以说是一气呵成。

写作的原因应该就是多年积累的爆发，看的故事

太多，有一种油然而生的表达欲望，想和小朋友们分享

我心里的故事。

写这套书期间最快乐的就是每天上下班的路上，

脑袋里都是些小猪、小兔和小和尚之类的在一起闹腾

着，时不时就会忍俊不禁，独自地发笑。困难没有，写

作对我而言，只有快乐。

记：在你童年时候，有哪些书对你产生影响？

许：童年比较“辛苦”，琴棋书画之类补课班把周末

都占上了，好在完成“规定学习”后，对于阅读爸爸妈妈

都特别支持，童年是在琴棋书画和成摞的书中度过。

现在想起来觉得非常快乐和幸运：兴趣班的“额外

辛苦”，“逼”我有了现在的“多才多艺”（笑），海量阅读

成就了我的“作家梦”。

我看的书比较杂，喜欢看安徒生、格林、王尔德，也

喜欢看金庸、古龙、梁羽生。真正影响写作的倒没有。

我比较崇尚独孤九剑无招胜有招的意境，看完就忘，融

会贯通。大家看我的书，或许能看到一些模糊的名家

影子，但绝没有相同或相近的套路。

执着追求的妈妈是偶像
记：你的妈妈李秀英老师也是国内著名的儿童作

家，她是怎么看待你的作品发表的？

许：妈妈非常鼓励我写作。这么多年来，我的文

字，无论是“小豆干”或者“大块儿”，妈妈都在家大声地

念诵过，有时碰到“大块儿”太长，她念累了，会“命令”

我老爸帮她念一段。

有时还打电话，在电话里念给她的朋友们听。小

时候我只是觉得妈妈念我的文章和故事我非常快乐，

现在明白，这都是妈妈这位幼教专家对我进行兴趣培

养和信心培养使的“招”（大笑）。

记：应该说，母亲是你写儿童书籍最早的指引者，

从小到现在，你认为，母亲的哪些方面是你一直比较推

崇的？

许：妈妈的性格，开朗却隐忍，执着却热情。妈妈

最让我心生敬佩的，是她一直的勤奋努力和对自己心

中目标的执著追求。妈妈是我的偶像。

虽然妈妈并没有刻意让我立志当作家，但是在阅

读和写作上的一些引导让我受益匪浅。

小学一年级时有个雨天我写作文《下雨了》，编了

冒雨撑伞送同学回家的老套故事当作业交差。记得妈

妈看后，温柔地把我拉到阳台上，指着外面的天空，问

我看到了什么？像什么？又指着楼下的花草、树木启

发我观察它们在雨中是什么样，和晴天时有什么不同

等，让我重新写。

后来我写出了类似雨一丝一丝地从天上挂下来，

小树和花儿喝着甜甜的雨水很快乐地在风中舞蹈云云

的句子，妈妈看后欢喜地抱着我转圈圈，说写作文要认

真观察，写出心中的真感受，不能“瞎编”。

想成为中国的“罗琳”
记：哈利波特的书和电影风靡全世界，你希望成为

下一个罗琳吗？你觉得，儿童读这类的科幻书有什么

好处和弊端？

许：自从看过哈里波特，我心中就种下了一颗愿望

的种子：我要成为中国的罗琳，希望我的作品能和《哈

利波特》一样，带给全世界小朋友新的阅读冲击和感

受，把中国元素、中国风通过我的作品，让外国的孩子

们感知到，并喜欢着。

但这类作品描写和表达的都离孩子的实际生活比

较远，孩子如果长期处在这种“悬空”状态下，与其身心

健康是不利的，应该帮助小朋友们把握好阅读的度。

记：对你来说，未来的写作是什么样的计划和状

态？

许：目前正在写一个玄幻的长篇系列，一套十本，

叫做《昆仑笑记》，首部将由河北少儿出版社于今年6

月出版，计划两年全部完成。敬请期待！

穿越历史的责任
数年前，如果把我与安徽省李鸿章研究会联系在一

起的话，恐怕我自己都不敢想象。如今我真的加入了该

组织。与李鸿章研究会的接触，是工作的需要。2011

年4月，该研究会换届圆满成功。我全程参加了会议，

写了新闻《挖掘历史文化资源，打响李鸿章品牌》在新华

网等各大新闻媒体刊发。

慢慢地接触和参与，我方知研究会是一群社会精英

分子组成的。从他们身上，我感受到了很多优秀品质和

中华历史文化的底蕴，汲取了丰厚的文史知识，受益匪

浅。

同年11月，李鸿章研究会文化交流考察团一行纵

横万里，一路北上，环渤海湾沿岸考察，我有幸随同。7

天的紧张考察与交流，收获颇丰。回合肥后，我阅读大

量有关淮军资料，写出了万言考察报告《李鸿章研究会

任重道远，开启淮军沧海百年新画卷》在新闻媒体刊发，

又写出了长诗《沉没的北洋舰队》在合肥市文联刊物《未

来》杂志上刊登。随后，我又编辑一本《安徽省李鸿章研

究会文化交流考察纪实》画册，参加当年底举办的李鸿

章研究会年会。此次年会，安徽文达学院淮军研究所成

立并揭牌，我受聘为淮军研究所副研究员，备感欣慰。

如今，我以极大的热情投入研究会工作。近期，研

究会召开会议，讨论出访考察长江三角洲李鸿章洋务运

动及淮军活动遗址。我早早地做好了考察方案，得到了

领导的夸奖。让我没想到的是，研究会正式研究决定：

增补我为安徽省李鸿章研究会常务副秘书长、常务理

事。为此，我深感荣幸之至。

穿越历史之长河，我接受文明的洗礼，感受到来自历

史的巨大力量，沉浸于一种智慧的光芒。共同的责任把

我们凝聚在一起，为李鸿章研究会的成长壮大，也为文化

强省战略的实施，各位同仁继续努力吧! 魏泽清

此行云南丽江逗留时间最长。到了目的

地，立即关上手机，丟下电脑，随便拿了条披肩，

带着相机就冲向古城了。

不急不慢地漫步在古道上，时不时举起相

机“咔嚓”一下，这一瞬间是永生难忘的。游人

随处可见，采购的、拍照的、发呆的、艳遇的，可

谓是人山人海，这样说一点也不夸张。因为七

八月是旺季，整条古街也处处可见淘碟屋，歌

曲和环境、风景、氛围融为一体。

我喜欢晚间古街的秀美、浪漫、温馨，喜欢

酒吧街的狂野、含蓄。朋友说，来到古城就是

放松、发呆、艳遇……

看了印象丽江，让我思绪万千，看的我想

家、想亲人、双眼模糊。看了玉龙雪山，让我震

撼、让我幸运、让我望梅止渴。幸运的是，有些

人一个月都看不见千年冰山，我去却看到了；望

梅止渴的是，七月份雪山大索道在维护不能用

手触摸到神圣的冰山，只能坐小索道在山下

看。不过我已知足了，我是幸运的！ 陈燕

云南游记

在每个人心灵深处，都隐藏着一个幻想的世界，那里飞翔着奇思妙想，上演着惊奇冒险，流淌着

纯净美好……

许诺晨也不例外。

从小，她跟随很多大师们的优美笔触，推开爱与智慧的大门，走进奇幻魅力的童话世界。直到今

天，她也为我们打造了一扇童话大门，推开它，你会看见，里面的世界，温暖、纯净、智慧而美好。

作为许诺晨第一部正式结集出版的作品，《爱与智慧——校园阅读新童话》一套书共五本，每本收

录三个独立的中篇童话故事，以温情为主线，适合小学生阅读的高格调童话。 张亚琴


